

Juliette du Chayla (2011)

Douces Mesures : de fil en aiguille...

Il paraît que l'on n'est jamais mieux servi que par soi-même. **Juliette du Chayla** a pu le vérifier en partant à la recherche d'une robe en boutiques : puisque rien ne lui convenait, elle a décidé de la confectionner elle-même ! Ainsi est née l'aventure **Douces Mesures** qui propose depuis 2019 des tenues en semi-mesure adaptées aux goûts et aux morphologies de ses clientes. Une reconversion aussi inattendue que réussie pour la diplômée HEI qui a débuté sa carrière chez Brézillon quelques années plus tôt. Des chantiers aux ateliers, il n'y a qu'un pas qu'elle a su franchir avec succès : son travail a déjà été salué et récompensé par ses pairs. Rencontre avec une créatrice pragmatique.



“
Juliette
du Chayla
(2011)
Créatrice de
Douces Mesures



Juliette a remporté le concours "Un des meilleurs apprentis de France".

À QUAND REMONTE VOTRE PASSION POUR LA COUTURE ET LA CRÉATION EN GÉNÉRAL ?

Depuis mon plus jeune âge, je confectionne des vêtements et des bijoux pour mon entourage et moi-même. J'ai le souvenir d'avoir créé à douze ans un sac à main avec doublure, poche zippée et anse, à l'aide d'une machine à coudre manuelle transmise par ma grand-mère. Cela m'a permis de mettre le pied à l'étrier...

QU'EST-CE QUI VOUS A FAIT PENCHER POUR DES ÉTUDES D'INGÉNIEUR QUELQUES ANNÉES PLUS TARD ?

Lycéenne, j'étais attirée par l'architecture et la construction. J'avais une sorte de curiosité quant à la façon dont les édifices sont conçus et réalisés. C'est pour cette raison qu'après ma prépa, j'ai intégré HEI qui proposait le domaine Bâtiment Architecture Aménagement. En 2011 j'ai réalisé mon stage de fin d'études chez Brézillon (Bouygues Construction), où j'ai fait de l'étude de prix pour des projets de rénovation d'immeubles d'habitation, principalement HLM. Souhaitant travailler sur des projets ayant davantage une dimension architecturale, je me suis rapidement orientée vers un cabinet parisien d'architecture intérieure (Archimage). Cela m'a amenée à exercer la fonction de chef de projet travaux... un poste très complet qui m'a été très utile dans l'aventure entrepreneuriale inattendue qui a suivi...



Des robes élégantes et intemporelles.

VOUS AVEZ EN EFFET EFFECTUÉ UN VIRAGE À 360 DEGRÉS EN QUITTANT TOUT POUR PASSER LE CAP COUTURE. COMMENT S'EST FAIT LE DÉCLIC ?

Les années qui suivent les études sont rapidement ponctuées par des événements et des mariages qui nécessitent une tenue plus habillée. Pas toujours une mince affaire... d'autant plus si vos mensurations ne sont pas dans les standards du prêt-à-porter. J'ai donc souvent dû me résoudre à retoucher les robes achetées en boutiques et me suis naturellement mise à les confectionner. Des amies, puis des amies d'amies, ont commencé à me demander d'en faire de même pour elles. De fil en aiguille, l'idée de créer une marque de robes personnalisables a fait son chemin dans mon esprit. J'ai sauté le pas lors de mon retour à Bordeaux : à l'automne 2019, Douces Mesures voyait le jour...

QUE S'EST-IL PASSÉ ENTRE CE DÉCLIC ET LE LANCEMENT DE DOUCES MESURES ?

Cette aventure a démarré au moment idéal : sans enfant et avec un mari pouvant m'épauler. Dès notre arrivée à Bordeaux, j'ai réalisé un bilan de compétences. Le programme d'accompagnement Activ'Créa m'a aidée à préciser mon projet et à élaborer le sacrosaint business-plan. À l'été 2018,

j'ai effectué deux stages : le premier chez une créatrice de robes de mariée à Bordeaux, le second chez une créatrice de robes en semi-mesure à Paris. À la rentrée, j'ai débuté mon CAP Couture que j'ai obtenu en août 2019. Je me suis alors attelée à la conception de ma première collection (stylisme, prototype, patronnage, sourcing, shooting photos...). Le lancement de l'activité commerciale a eu lieu en novembre 2019, notamment grâce à une campagne de financement participatif sur Ulule.

VOUS AVEZ ENSUITE TENTÉ LE CONCOURS DES MEILLEURS APPRENTIS DE FRANCE ? POUR QUELLES RAISONS ?

Mes professeurs de CAP Couture de La Philomathique de Bordeaux m'ont présélectionnée pour participer au concours "Un des Meilleurs Apprentis de France". Ce dernier est organisé par la Société nationale des Meilleurs Ouvriers de France avec un jury composé des Meilleurs Ouvriers de France. L'épreuve consistait à réaliser une robe en respectant une méthodologie précise appelée gamme de montage, et d'accompagner la pièce d'un mémoire technique. Cette récompense, que j'ai reçue comme un encouragement, m'a apporté une légitimité dans ce nouveau métier. D'autre part, ce titre m'a également

permis d'être sélectionnée par le Comité des Membres de la Légion d'Honneur pour un prix qui félicitait le travail réalisé pour le concours MAF et soutenait la naissance de mon entreprise.

QUE FAUT-IL RETENIR À PROPOS DE DOUCES MESURES ?

Douces Mesures est une marque de robes en semi-mesure : la cliente choisit d'abord un modèle de robe parmi la collection, puis elle est confectionnée suivant ses choix (tissu, longueurs, manches, etc.) et ses mensurations. Je réalise également des robes sur-mesure pour celles qui en font la demande. Pour le moment, il s'agit d'une entreprise individuelle : je conçois dans mon atelier bordelais les modèles semi-mesure et confectionne les robes sur-mesure. La fabrication des robes en semi-mesure est



L'Atelier-boutique à Bordeaux



douces
MESURES

sous-traitée à un atelier partenaire situé dans l'agglomération bordelaise. Afin de rencontrer mes clientes d'autres régions, j'installe des points de vente éphémères (Pop'up) à Paris une fois par mois et dans d'autres grandes villes très prochainement. J'ai également développé mon propre e-shop pour toucher un public plus large.

EN QUOI VOTRE FORMATION HEI A-T-ELLE ÉTÉ UTILE DANS CETTE AVENTURE ?

L'école m'a appris le sens de l'organisation, la planification, la rigueur et la ténacité. Le domaine BAA a été également parfait pour moi, puisqu'il m'a permis d'avoir un bagage technique avec une ouverture plus créative. Sans oublier le Réseau HEI Alumni qui complète parfaitement le bouche à oreille et la communication sur internet.

COMMENT ENVISAGEZ-VOUS VOTRE AVENIR ?

Après quelques mois d'activité, le bilan est très positif. La prochaine étape sera d'ouvrir une boutique Douces Mesures, mais cela n'interviendra pas avant plusieurs années d'activité stable. Je terminerai par un conseil pour les créateurs d'entreprise : lancez-vous et n'ayez pas peur de quitter votre zone de confort !

Plus d'infos :

<https://douce mesures.fr>
julietteduchayla@douce mesures.fr